

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pariwisata adalah salah satu industri yang populer dan berkembang dengan pesat di dunia saat ini. Sehingga setiap negara sedang berlomba - lomba untuk mengembangkan setiap destinasi pariwisata di wilayahnya karena pariwisata sangat berperan penting dalam meningkatkan ekonomi suatu negara. Pariwisata bukan hanya sebagai pendapatan Negara (DEVISA) namun pariwisata juga dapat membuka lapangan pekerjaan dan mengurangi tingkat pengangguran. Ada Macam-macam pariwisata yang yang diminati oleh wisatawan yaitu wisata alam, wisata budaya, wisata sejarah ataupun wisata buatan lainnya. Salah satu negara di dunia yang memiliki kekayaan alam yang luar biasa adalah Indonesia.

Indonesia adalah negara dengan potensi pariwisata yang unik yang memiliki beribu pulau dengan kekayaan alam yang sangat indah. Bukan hanya kekayaan alam saja yang ada di Indonesia namun Indonesia juga memiliki beragam budaya, bahasa, dan agama serta banyaknya peninggalan sejarah yang berpotensi untuk menjadi daya tarik wisata yang menarik. Namun saat ini masih banyak orang yang belum mengenal atau mengetahui potensi pariwisata di daerah-daerah terpencil seperti di kabupaten Cianjur Jawa Barat.

Kabupaten Cianjur adalah sebuah kabupaten di provinsi Jawa Barat, Indonesia. Luas wilayah 3.432,96 km² dengan jumlah penduduk 2.149.121 jiwa (sensus penduduk 2007). Kabupaten Cianjur memiliki suku terbesar yaitu suku sunda. Suku Sunda ini mempunyai kebudayaan yang unik dan otentik yang masih dipertahankan sampai saat ini, seperti rumah adat, bahasa, tarian, pakaian adat dan lain-lain. Kabupaten Cianjur memiliki potensi persawahan dan perkebunan yang cukup potensial untuk dikembangkan.

Banyak potensi wisata alam yang ada di provinsi Jawa Barat ini salah satunya adalah kabupaten Cianjur yang memiliki beberapa wisata alam dan juga wisata budaya. Tapi Karena masih kurangnya pengelolaan pariwisata yang baik hal ini membuat banyak wisatawan yang belum mengenal tempat-tempat wisata yang ada di Cianjur seperti wisata Situs Megalitikum Gunung Padang.

Salah satu objek wisata yang terdapat di Kabupaten Cianjur adalah wisata Situs Megalitikum Gunung Padang yang terletak di perbatasan Dusun Gunung Padang dan Panggulan, Desa Karyamukti. Kecamatan Campaka, Kabupaten Cianjur. Lokasi dapat dicapai 20 km dari persimpangan kota kecamatan Warungkondang, dijalan antara Kota Kabupaten Cianjur dan Sukabumi. Luas kompleks utamanya kurang lebih 900 meter persegi. Terletak pada ketinggian 885 mdpl., dan areal situs ini sekitar 3 ha, menjadikannya sebagai kompleks punden berundak terbesar di Asia Tenggara. Situs ini sangat berpotensi untuk dijadikan tempat wisata alam karena memiliki pemandangan perbukitan yang sangat indah dan udara yang sejuk, situs ini juga bisa dijadikan sebuah wisata heritage karena tempat ini merupakan peninggalan budaya manusia yang hidup pada zaman megalitik. Namun masih ada beberapa kendala yang terdapat di Situs Gunung Padang ini seperti belum adanya transportasi umum, akses yang kurang memadai, kurangnya petunjuk arah ke lokasi dan fasilitas umum yang belum lengkap.

Oleh karena itu perlu adanya pengembangan pariwisata berkelanjutan yang tepat agar tidak hilangnya keindahan alam sekitarnya dan adanya perbaikan fasilitas pariwisata serta akses menuju ke Situs Gunung Padang.

B. Rumusan Masalah

Dari latar belakang di atas, terdapat beberapa hal yang perlu di kaji dalam rumusan masalah, sebagai berikut :

1. Apa potensi alam yang dimiliki Situs Megalitikum Gunung Padang?
2. Bagaimana strategi pengembangan objek wisata alam Situs Megalitikum Gunung Padang ?
3. Bagaimana peran masyarakat dalam upaya pengembangan objek wisata alam Situs Megalitikum Gunung Padang?

C. Batasan Masalah

Dalam menganalisa permasalahan mengenai pengembangan Situs Megalitikum Gunung Padang sebagai daya tarik wisata yang nantinya bisa dikenal dan dilestarikan oleh wisatawan lokal khususnya dan wisatawan mancanegara. Karena saat ini Situs Megalitikum Gunung Padang masih dalam tahap penelitian oleh ahli arkeolog dan geology dari tim Terpadu Riset Mandiri dan masyarakat yang belum sadar wisata.

D. Tujuan Penelitian

Adapun beberapa tujuan dalam pembuatan artikel ilmiah ini adalah :

1. Mengembangkan pengelolaan pariwisata dan memperbaiki fasilitas serta akses yang ada di Situs Megalitikum Gunung Padang.
2. Meningkatkan kesadaran masyarakat tentang pentingnya pengelolaan pariwisata.
3. Meningkatkan kunjungan wisatawan ke Situs Megalitikum Gunung Padang.

E. Manfaat Penelitian

Dengan adanya penelitian ini ada beberapa manfaat yang bisa didapatkan bagi penulis, lembaga pendidikan, pemerintah, dan masyarakat :

1. Bagi Penulis

Menambah wawasan bagi penulis bidang ilmu kepariwisataan dan dapat menjadi acuan kerja dalam bidang pariwisata serta sebagai salah satu syarat utama memperoleh Sarjana Pariwisata (S.Par) dengan jurusan hospitality pada lembaga pendidikan Sekolah Tinggi Pariwisata Ambarukmo Yogyakarta.

2. Lembaga Pendidikan

Memberikan pengetahuan baru tentang potensi wisata alam di daerah Cianjur. Dan juga Hasil dari penelitian ini diharapkan menjadi bahan masukan dalam proses perkuliahan, selain itu dapat juga menjadi tambahan literatur perpustakaan STIPRAM Yogyakarta yang diharapkan mampu memberikan penambahan pengetahuan tentang kepariwisataan khususnya di Indonesia.

3. Bagi Masyarakat

Menambah wawasan untuk kesadaran masyarakat tentang pengelolaan pariwisata. Dan menjadikan objek wisata Gunung Padang sebagai wisata unggulan.

4. Bagi Pemerintah

Sebagai masukan bagi pemerintah daerah setempat terutama Dinas Pariwisata & Kebudayaan Kabupaten Cianjur dalam mengambil kebijakan khususnya dalam mengembangkan wisata unggulan dengan berbagai permasalahan yang dihadapinya.